



SOLO la unión de los pueblos que luchan con abnegación por la paz, permitirá hacer fracasar los criminales designios de los promotores de guerra. Un dique de los pueblos armados, unidos al gran pueblo soviético reducirá el fascismo a la impotencia, apresurará su derrota y su segura caída  
(Del llamamiento de la I. C.)

# La clase obrera mundial debe oponerse con todas sus fuerzas al avance del fascismo

## Rúbricas de sangre

## Información general

Información facilitada por la Agencia de Radio La Voz de Alayor

Hace unos días llegó a nosotras, desbordante de entusiasmo y de cariño a España, una mujer francesa, Agnes Dumay, que venía como delegada del Comité Mundial de Mujeres Antifascistas al Congreso de la Solidaridad organizado por el Socorro Rojo Internacional.

Con alegría, satisfacción y orgullo de madre y de antifascista nos hablaba de su hijo, marino que navegaba en barcos portadores de lo que la solidaridad enviaba a nuestra patria.

—Corre peligro—nos decía—; pero no importa...

¡Pobre Agnes. ! Ella pensaba en el peligro que corría su hijo navegando por mares surcados de submarinos y de cruceros piratas, pero no sospechaba que ella misma podía ser víctima del salvajismo fascista.

Las mujeres antifascistas de Francia nos la enviaron como mensajero cordial a ofrecernos su ayuda fraterna.

—Cuando vuelva a Marsella (su pueblo de origen)—afirmaba, con la seguridad de realizarlo—vamos a movilizar a todas las mujeres para ayudar a la España republicana...

¡Ha muerto en Madrid! Un obús ha segado su vida generosa, hecha de abnegaciones y trabajos, truncando sangrientamente todas sus ilusiones.

Pero la promesa que Agnes Dumay nos hizo queda en pie, rubricada con su sangre.

¡Mujeres de Marsella, mujeres de Francia!

¡Camaradas del Comité Mundial!

Las mujeres de España, que tantas pruebas de solidaridad hemos recibido de vosotras, lloramos hoy, acompañando vuestro sentimiento, que es el nuestro, la muerte de nuestra amiga común, Agnes Dumay.

¡Que su recuerdo sirva para hacer más viva vuestra solidaridad!

¡Que su sangre sea semilla fecunda, engendradora de odio hacia los promotores de la guerra y hacia sus cómplices, que en Francia y en otros países ayudan a los victimarios de mujeres y de niños!

¡Compañeras del Comité Mundial! ¡Mujeres de Marsella! Agnes Dumay nos dió solamente su trabajo y su entusiasmo. Nos dió también su vida. Hagamos que su sacrificio, como el de los millares de héroes de nuestro pueblo, no sea estéril.

¡Ayudadnos en nombre de todos los caídos a conseguir la victoria de la República española!

DOLORES IBARRURI

### Nuestro Ejército está produciendo honda sensación en los círculos militares del mundo entero

Madrid, 11.—Un periodista ha hablado con una relevante personalidad sobre diferentes asuntos de actualidad.

Hablando de nuestro Ejército, dijo que a pesar de su juventud cronológica, está demostrado que ha llegado a la madurez que da la mayoría de edad. Su táctica maniobrera y su arrojo, son francamente impresionantes y está produciendo honda sensación en los círculos militares del mundo entero. Nuestros Jefes y Oficiales, nada tienen que aprender en técnica de los alemanes ni de los italianos, aventajándolos en cambio en audacia y decisión. De ahí que sus planes bélicos fracasan muy pocas veces.

Finalmente ha dicho nuestro interlocutor «la mejor conmemoración del aniversario de la defensa de Madrid, ha sido el paso del Segre. En este río se ha celebrado el homenaje más brillante, más conmovedor y más eficaz».

### Para terminar con la farsa de la No Intervención

Barcelona, 11.—Durante los días del 31 de Octubre al 5 de Noviembre actual, se ha celebrado en Luxemburgo, el Congreso Internacional de obreros del transporte. Se acordó continuar la gran campaña hecha por la Federación Internacional de obreros del transporte en favor de España y presionar a los Gobiernos de los países que no están bajo el dominio del fascismo, para que termine la política de No Intervención.

### En la Cámara de los Comunes

### Interesantes manifestaciones de Lloyd George, relacionadas con el problema español

### Los derechos de beligerancia serán concedidos cuando sea ejecutado el plan de No intervención

Londres, 10.—El señor Lloyd George, ocupándose en la Cámara de la política exterior del Gobierno, habló del problema de España. Criticó y lamentó la política adoptada por el Gobierno inglés, con respecto a Franco. Afirmó que el estrecho de Gibraltar está amenazado. La paz dijo refiriéndose a Inglaterra, no cuenta con personas de talla suficiente, para negociar con los dos dictadores más hábiles y más implacables del Mundo. Se ha dicho que Mussolini no permitirá que Franco sea vencido. ¿Qué quiere decir esto? Esto significa que va a continuar el bombardeo y el bloqueo de la población española, el torpedeo de los buques ingleses.

A los dos lados del Estrecho de Gibraltar se hallan instalados cañones. Si el Gobierno español hubiera tomado en el pasado medidas de este género se hubieran considerado sin duda alguna como actos hostiles. La vida de la Nación española, no puede depender únicamente de un acuerdo escrito sobre un papel.

Londres—Sir Stafford Cripps se manifiesta indignado por la política seguida en la cuestión de España y expresa su firme convencimiento de que no se llegará hasta conceder los derechos de beligerancia a Franco, si es que se quiere impedir que el pueblo español muera de hambre.

Contesta Butler en nombre del Gobierno, quien con referencia a España, anuncia que cree saber que el Gobierno español, tiene la intención de evacuar un nuevo contingente de 1500 voluntarios extranjeros, dentro de pocos días. Contestando a la intervención de un diputado de la oposición, el ministro declara que el Gobierno español, ha retirado ya a sus voluntarios extranjeros de los frentes. Por lo que se refiere a los derechos de beligerancia, dice que la actitud del Gabinete no ha cambiado; los derechos de beligerancia serán concedidos cuando sea ejecutado el plan de No Intervención.

### Alemania y las colonias

París, 11.—El periódico «Le Fígaro de Ormesson» escribe: «Hitler ha pronunciado un nuevo discurso de un tono particularmente vivo. Se esfuerza en presentar a Alemania como si se pasease sola en Europa con un ramo de olivo en la mano y amenazando continuamente a los instigadores de guerras. Sin duda ha olvidado ya de que manera apreciaba el mundo entero, en Septiembre este paseo bucólico. Es posible tergiversar los papeles con sus cinismos. Y Alemania exige, según parece la devolución de sus colonias. ¿Vá a exigirlo también con el ramo de olivo?»

### Consejo Municipal DE MAHON

Escuela Municipal de Dibujo Artístico

#### MATRICULA

Por acuerdo de este Consejo de fecha 10 de los corrientes, el día 1.º del próximo mes de diciembre tendrá lugar la apertura de curso de la Escuela Municipal de Dibujo Artístico de este Municipio, correspondiente al año escolar de 1938 a 1939.

Para la inscripción de matrícula se concede un plazo que terminará el día 25 de este mes, durante el cual quedará abierta en las Oficinas Municipales de nueve a una de la mañana todos los días laborables.

Lo que se anuncia para todos aquellos a quienes pueda interesar.  
Mahón, 11 de noviembre de 1938.—  
El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

### ¿A quién representa mister Chamberlain?

Los lectores del Daily Herald protestan contra el intento de conceder beligerancia a Franco

Londres, 11.—El «Daily Herald» publica hoy cartas de lectores sobre la cuestión española. Estas cartas destacan que después de la decisión del Presidente Negrín de retirar todos los voluntarios extranjeros, es preciso insistir para retirar totalmente a los italianos de la España facciosa. Las cartas protestan contra el intento de conceder a Franco la beligerancia.

### Los heridos de guerra piden una Sindical única

## “Los obuses no nos preguntan al estallar si pertenecemos a una u otra sindical”

Hospital de campaña, a 1 de Noviembre de 1938.

Para las directivas de Comisión de Enlace U.G.T. C.N.T.

Estimados camaradas: Salud. Los hospitalizados y personal del hospital «B» del XV C. de E. en la reunión celebrada hoy, día 1 de Noviembre de 1938 después de haber examinado la situación actual, acordamos dirigirnos a vos

sotros, para que a la mayor brevedad posible, todos los trabajadores podamos llevar en nuestro bolsillo un mismo carnet; los obuses no nos preguntan al estallar, si pertenecemos a una u otra sindical; nos hiere y ya está; comprended que hace falta vencer, reforzar la unidad.

Para la fusión no debe de mirarse, si el que se pone al frente de la organiza-

ción fué de esta o de la otra organización; se hacen asambleas en conjunto y a elegir los obreros, al que consideren más capacitado y de más solvencia moral para ocupar los cargos de responsabilidad.

¡Camaradas! ¡Una sola Sindical! Vuestros y de la causa Firman numerosos obreros de la U.G.T. y de la C.N.T.

# No ceder un paso: machacar al enemigo

## Nuestros soldados resisten cual gigantes, rechazando al enemigo gravemente quebrantado

### Un artículo de Delbós sobre la situación internacional

Londres, 11.—El ex ministro de Negocios Extranjeros señor Delbos, publica esta tarde un artículo en «Paris Soir» sobre la situación internacional y la posición de Francia. «La fuerza sola—dice el señor Delbos—parece dominar el mundo. Es igualmente tan peligroso resistir a esta fuerza, como dejarle el campo libre, abandonándolo todo frente a ella.» Después pone en guardia a los franceses que ceden a las ilusiones o al peligro. Dice que estas dos actividades son muy imprudentes y muy peligrosas. Francia no puede abandonar Europa, a Hitler y a Mussolini con la esperanza que éstos después son más tratables. Abandonar Europa, significa abandonar al Mundo, Francia y sus colonias al predominio alemán e italiano. ¿Qué medios tendría Francia de defender su imperio colonial, hacia el cual avanzan las pretensiones italo-alemanas con la circunstancia agravante de que la conclusión de la guerra de España si no se le pone la atención debida, pudiera cortar las comunicaciones de Francia?

### «L'Epoque» y la cuestión colonial

París, 11.—«L'Epoque» escribe: «Si hemos de creer a Hitler, tan sólo la cuestión colonial separa actualmente a Alemania de Francia y la Gran Bretaña.

Pero la afirmación es idéntica, después de cada satisfacción obtenida. Es además particularmente grave el hecho de que Hitler, que aseguró recientemente a Chamberlain que la cuestión colonial no podría ser motivo de una guerra, nos diga hoy: «si Alemania no obtiene sus derechos por vía anormal de sus negociaciones, ella exigirá, lo cual está claro podrá hacer abrir los ojos que aún están cerrados.»

### Los italianos al lado de Franco son una constante amenaza para Francia

Londres, 11.—El «Yorkshire Post» escribe que: «las tropas y los aviadores italianos se encuentran en España, sobre todo para amenazar las comunicaciones de Francia con su Imperio africano.»

Por lo que se refiere a los intereses ingleses en España, es evidente que nosotros debemos vigilar hasta que tengamos la prueba decisiva de que los dictadores están dispuestos a cesar de considerar la fuerza armada como único medio de su política. Hasta que no tengamos esta prueba nuestra posición estratégica, como la posición estratégica de Francia, se encontrará en peligro, porque España está sometida a un control en favor de los dictadores.

»No puede existir un hombre de estado inglés, que permita una nueva disminución estratégica de Inglaterra y de Francia dejando caer a España bajo el dominio político y militar de los dictadores.»

### Ayuda a España

#### Una curiosa subasta

Barcelona, 11.—En el centro de Avellaneda de Buenos Aires, con motivo de la inauguración de su nuevo local, se celebró una curiosísima subasta a la americana. Se trataba de entregar una esoba vulgar, para barrer a los fascistas.

El Comité bonaerense local ha entregado como donativo 1.500 mantas, o ponchos muy apropiados para el Ejército.

El mismo centro español de Avellaneda aceptó la misión de hacerse cargo de la campaña en la ciudad, para obtener unos 5.000 pares de botas para el Ejército. El comerciante don Eladio Perez, ofreció la garantía de compra y fabricación inmediata de los 5.000 pares, los cuales serán remitidos a España en este mismo mes.

### ¿Se avecina otra tempestad sobre Europa?

París, 11.—A la salida de la reunión celebrada esta tarde el Grupo de la Federación republicana, ha hecho pública una declaración en la que se extraña de que el gobierno se abstenga de tomar públicamente una posición sobre la eventual negociación acerca de las colonias o territorios bajo mandato y teme que este aplazamiento no sea el presagio de nuevos abandonos y por consiguiente de nuevos peligros de guerra.

### La lucha contra los judíos

Berlín, 11.—Han continuado las manifestaciones en varias ciudades alemanas, con el pretexto del atentado de París. Varias Sinagogas sido quemadas, en diferentes ciudades alemanas,

### Leed y propagad

## Frente Rojo

Margarita Xirgu entrega el producto de una función para comprar leche y azúcar para los niños españoles.

Buenos Aires, 10.—En el Teatro de la Comedia de Buenos Aires, ha celebrado como homenaje a Benavente su función de beneficio nuestra eminente actriz Margarita Xirgu. El producto íntegro de la función, fué entregado por Margarita Xirgu con el expreso objeto de comprar leche en polvo, y azúcar para los niños de Barcelona.

Otro artículo de Blum, sobre la visita de los ministros ingleses a Francia

París, 11.—En «L'Populaire» el ex presidente Blum, publica un nuevo artículo refiriéndose a la próxima visita de Chamberlain y Lord Halifax y declara que la beligerancia a Franco, es una concesión imposible para Francia, sino se realizan todas las condiciones del plan inglés. La concesión de la beligerancia a Franco, sería la violación completa de todos los acuerdos.

La cuestión es clara: después de la retirada por el Presidente Negrín, de todos los voluntarios republicanos, se deben retirar completamente todos los alemanes e italianos de Franco.

En la circunstancia actual, el plan exige la retirada total de los ejércitos italo-alemanes antes de que se pueda conceder la beligerancia a Franco. Es lo mínimo que se puede exigir, la justicia y el buen sentido.

Los socialistas franceses piden la retirada de España de todos los extranjeros

París, 11.—La Delegación Ejecutiva del Partido Socialista, ha acordado dirigirse al Sr. Daladier, pidiéndole que de acuerdo con el Gobierno inglés, se tome rápidamente una decisión para la retirada del territorio español de todos los combatientes extranjeros siguiendo el riguroso control puesto en vigor por el Gobierno español.

### NOTICIAS VARIAS

Valencia, 10.—La cantidad recaudada hasta hoy por el Comité Provincial de la campaña de invierno, asciende a 851.126'35 pesetas.

Alcoy, 10.—Han sido huéspedes de honor en esta población, los ex combatientes de las gloriosas brigadas internacionales.

Londres, 11.—Doscientos estudiantes de las Universidades de

En la zona de Nules ha sido mejorada nuestra línea

### Partes oficiales del Ministerio de Defensa

#### Ejército de Tierra

Esta.—Las fuerzas al servicio de la invasión, prosiguieron durante toda la jornada del día de hoy, sus violentos ataques, apoyados por la artillería y los tanques extranjeros, en las cabezas de puente del Segre y del Ebro. Las tropas españolas resisten heroicamente, ocasionando al enemigo graves pérdidas.

LEVANTE.—En el sector de la costa, el enemigo continuó sus contraataques, siendo rechazados totalmente por los soldados españoles, que mejoraron además su línea en la zona de Nules.

En los demás frentes sin noticias de interés.

### Como procede la República con los familiares de sus más encarnizados enemigos

Una hermana de Cabanellas, trabaja en un Hospital de Murcia

Murcia, 10.—En el Hospital de esta ciudad hemos tenido ocasión de conversar breves momentos, en el despacho del Director del establecimiento con doña Dionisia Cabanellas, hermana del general faccioso, que se alzó en armas contra la República.

La presencia de dicha señora, es una demostración palpable, del proceder humano y generoso de la República con los familiares de los fascistas en contraste con el ansia vengativa y con el proceder inhumano y salvaje de ellos con los familiares de los afectos al Gobierno legítimo de España.

Me he quedado aquí—ha dicho—por mi propia voluntad y por agradecimiento. Se me trajo para ser asistida de una dolencia que requería cuidados especiales y tan correcto y respetuoso ha sido el trato que recibí de Autoridades y pueblo, que no sabiendo como corresponder a él, una vez restablecida solicité que se me dejara al cuidado de algún servicio que yo pudiera hacer. Se accedió a mi petición y aquí estoy satisfecha y gozosa de ser útil. Me encuentro muy bien. Tengo una habitación amplia y confortable, buen alimento y el trabajo que hago con todo gusto me sirve de distracción.

Así habla doña Dionisia Cabanellas Ferrer hermana de dos ex-generales facciosos y sus palabras reflejan mejor que todos los comentarios el magnífico sentido que informa la conducta de la República que aun en un ambiente de guerra, que podría justificar los extravíos de la pasión, se ofrece como modelo de democracia y sabe y puede mantener su invariable conducta de austera serenidad.

Cambridge y Londres, han penetrado en la Cámara de los Comunes abordando los pasillos a buen número de Diputados, cerca de los cuales protestaron contra la ratificación del pacto anglo-italiano.

Valencia, 10.—El Alcalde de Valencia ha enviado al Presidente del Consejo Municipal de la Capital de la República, el siguiente despacho:

«En nombre de Valencia reitero los testimonios de admiración al pueblo heroico de Madrid, en el segundo aniversario de su defensa inigualable, frente a las hordas del fascismo.»

Almería, 10.—Se ha celebrado en el Teatro Cervantes, un mitin en conmemoración del segundo aniversario de la gloriosa fecha del 7 de Noviembre y como despedida a los internacionales.

Murcia, 10.—El Gobernador Civil de la provincia, ha hecho las siguientes manifestaciones sobre el desenvolvimiento de la vida de su provincia.

En la capital, en los pueblos, en el campo y hasta en la montaña, se extiende una nutrida instalación de escuelas, colonias escolares, bibliotecas y ateneos, que con la base de la Universidad y de los Institutos de segunda enseñanza, constituyen la red de centros docentes, en donde se cultiva la inteligencia de un pueblo estudioso y con anhelos de cultura.

París 11.—Ha salido de Tolouse la XII caravana del Socorro Socialista para ayuda a la España republicana. Esta caravana conduce veinte toneladas de víveres ofrecidos a la población española por el Comité de Tolouse. El envío consta de cinco toneladas de azúcar, 5 toneladas de harina, 3 de patatas, 500 kilos de judías, 500 kilos de bacalao, etc. Además, 300 kilos de jamón, 2500 paquetes de cigarrillos y 8000 francos de material sanitario, enviados por los estudiantes socialistas de Tolouse y por el grupo de los hospitales civiles.